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こんにちは。私は、２０２３年８月から２０２４年１月の約半年の間、フランスのリヨンで交換留学を
しました。留学に行った理由についてですが、フランス語レベルの向上とフランスの社会を実際に自分の
目で見たかったことが大きな理由でした。フランスへ行けば、フランス語を毎日話すのでフランス語のレ
ベルは確実に上がります。そして、日本では見ることのできないフランスの社会を自分の目で見ることが
できます。日本とは全く異なるので、とてもいい刺激になります。 
フランスに行きたいと思う方には非常におすすめです。少しでも参考になればと思います。 
 

 大学生活について 
 私は、フランスのリヨン第三大学という大学で交換留
学を行いました。右の写真は夜のリヨン第三大学です。
授業は様々な学部の授業を自由に履修できるシステム
なので私は文学部の、日本語からフランス語、もしく
は中国語からフランス語への翻訳の授業を履修しまし
た。そのほかに FLE というフランス語の授業や La 
culture française というフランス文化や歴史、文学の
授業を履修しました。FLE とは、外国人留学生向けの
フランス語の授業です。レベルごとに分けられ、フラ
ンス語のスピーキング、リスニング、文法などの勉強
をします。週一回の授業で、全てフランス語なので、
最初は中々追いつけず、挫折していましたが、勉強し
ていく内に徐々に理解できるようになり、学期の後半
にはほぼ理解できるようになりました。最初は、挫折してばかりでしたが、後半はフランス語を理解でき
ることの嬉しさを実感することができました。私が履修した授業は全部で７コマで、全てフランス語がメ
インで授業が進められます。分からないことがあったら積極的にフランス人の学生に聞いたり、教授に聞
いたりしていました。学食についてですが、並ぶ時間が非常に長く、次の授業に間に合わなくなるため、
近くのスーパーであらかじめ買ったサンドイッチを食べて次の授業に参加していました。日本語の授業
では、日本語や日本の文化に興味があるフランスの学生が沢山いるため、沢山のフランス人の友達ができ
ます。そのほかにも、日本人とフランス人が交流できる交流会も開かれるので、参加すると、フランス人
の人たちと話したり、友達になることができます。このように、フランスの学生と触れ合う機会は沢山あ
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るので、フランス語力も上げることができ、友達になるなどいい関係を築くことができます。 
 
ホームステイについて 
 宿泊先は、寮とホームステイの二つの中から選ぶことができ、私はホームステイを選びました。なぜな
ら、フランス語やフランス文化に毎日触れることができるからです。私のホームステイ先の方々は非常
にやさしい方々で、リヨンでの生活やフランス語で分からないことがあったら何でも聞いてくれました。
私のフランス語力が向上したのも、ホストファミリーの方々のおかげです。もう帰国しましたが、今も
連絡を取っています。本当に、ホームステイを選んでよかったと思っています。 

 
 
休日の過ごし方 
 休日は、様々な所に行きました。フランスはアヌシーやシ
ャモニー、フランス北部のリールやノルマンディーにも行
きました。同じフランスでも、地域によって風景や文化が全
く異なるということがわかり、とても興味深かったです。大
阪公立大学でチューターをしていたので、その時のパート
ナーにも会いに行きました。右の写真が、その時の写真で
す。みんなでご飯を食べに行き、集合写真を撮りました。チ
ューターをしていた期間は半年でした。半年という短い期
間でしたが、フランスで再開できました。友情は国籍など関
係なくずっと続くことを改めて実感しました。 
外国は、スイスやベルギー、スペインに行き    
ました。フランスで知り合った台湾人の友達や 
日本人の友達と行きました。様々な国の文化や 
風景を見ることができました。 

 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

スイスの国連ジュネーブ事務局            台湾人の友人たちと行ったアヌシー 
このように様々な場所に行きました。フランスからだとほかのヨーロッパの国にも非常に行きやすいので
非常におすすめです。 

 
最後に 

  
 今回のフランスでの交換留学を得て、様々な物事を学習することができました。フランス語は勿論、フラ 
ンス文化や歴史など日本では体験できないような様々なことについて勉強することができました。現地
でも様々な人と出会えるので、非常にいい機会だと私は思います。「行ってみたいけど怖い」と思う方も
いるかもしれません。しかし、留学で経験できる体験というのは永遠のもので、非常に貴重な機会なので
す。私も正直な所、怖かったです。しかし、自分が想像しているような「怖さ」は全くなく、いつの間に
か「楽しい」と感じていました。なので、私は、ぜひ留学をおすすめしたいと思っています。少しでも参
考になればと思います。 
 

 
 
 
 
 
 

 


